

AFIRMAN VECINOS QUE BUSCAN UN CAMBIO

LA ÚNICA CASILLA DE BI QUE PREFIRIÓ A BRUGADA

DANA ESTRADA Y MANUEL COSME**En sólo una sección de la alcaldía gobernada por el PAN, la morenista tuvo más votos que Taboada**

Desde a las lonas blanquiazules colgadas en ventanas y paredes de decenas de casas, la sección electoral 4440, compuesta de apenas nueve calles de la colonia Nativitas, en la alcaldía Benito Juárez, se inclinó por el guinda para la Jefatura de Gobierno.

En la demarcación, uno de los principales bastiones de la oposición, existen 254 secciones y ésta fue la única donde el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) determinó que el PAN y sus aliados perdieron para ese cargo.

Con nueve votos de diferencia, Clara Brugada de la alianza Morena-PT-PVEM ganó en esa sección, al registrar 237 sufragios, mientras que Santiago Taboada, quien gobernó la alcaldía durante seis años, obtuvo 228.

En la zona, sólo una casa mantiene dos lonas a favor de Morena y sus candidatas Clara Brugada y Claudia Sheinbaum, en contraste hay más de 20 departamentos, tiendas, talleres mecánicos y hasta predios en construcción donde todavía cuelgan las mantas de Taboada y Luis Alberto Mendoza, su compañero de partido y ahora virtual alcalde de Benito Juárez.

Desde el año 2000, cuando se permitió a los habitantes elegir a sus alcaldes, en Benito Juárez han gobernado siete administraciones blanquiazules.

“Toda la alcaldía es panista. Ya es costumbre votar por el PAN. En la colonia hay personas muy afines a Taboada y a (Federico) Döring (quien coordinó la campaña del ex alcalde)”, comentó Alejandro, habitante de la calle Elisa, donde fue colocada la casilla de la sección 4440.

Otros vecinos de estas calles, consideradas un barrio popular y muy tranquilo,

señalaron que allí viven familiares de Döring, quien también fungió como diputado por el blanquiazul en el Congreso capitalino. Incluso, aseguraron que él fue responsable de dotar de pendones de hasta tres metros de largo a los colonos.

“Aquí vive familia de Döring, estuvieron repartiendo lonas y muchos aceptaron porque tienen buenas relaciones con ellos, pero yo fui uno de los que quiso un cambio, y voté por Morena, porque me considero marxista leninista, y quisiera pensar en un cambio”, dijo José Adolfo Robles.

El hombre explicó que también decidió votar por Morena porque cuando estudió en la UNAM fue compañero de Claudia Sheinbaum y testigo de su militancia en grupos estudiantiles. Aunado a ello, dijo, el perfil de Brugada le resultó parecido al de la hoy presidenta electa.

“Fui compañero de Claudia en la universidad, militábamos, aunque en grupos distintos, coincidíamos en eventos estudiantiles y sindicales como en Pascual, Ruta 100, SME y de ahí para acá”, señaló.

“Por supuesto no comparto el ideal panista. A mí me parece que efectivamente aniquilar por completo el liberalismo, se necesita un cambio”, agregó.

Robles también indicó que el pasado 2 de junio hubo una alta participación en esa casilla.

“Fue una jornada muy concurrida, la fila daba vuelta en la esquina, casi todo el día (...) Tal vez una parte de Portales y de Nativitas, que son las colonias populares, son más morenistas”, refirió.

Sobre las causas que llevarían a Taboada a perder la elección, académicos de la UNAM coincidieron en que hubo exceso de confianza y falta de una propuesta de gobierno novedosa.

Christian Salazar Montiel, profesor de Ciencias Políticas, consideró que la alianza PAN-PRI-PRD no construyó una oposición de calidad.

“Yo creo que el factor que debilitó más a la oposición fue la ausencia de un pro-



yecto político-administrativo que nos pudiera permitir entender sus propuestas (...) no ofreció nada nuevo, no vemos cosas o alternativas nuevas”, señaló.

El investigador indicó que al principio de la campaña, el panista estaba abajo en las encuestas y remontó: “Hay que reconocerle que hizo un esfuerzo muy importante, pero una candidatura no se construye en dos o tres años”.

Por su parte, Norma Rosales, profesora de la Facultad de Estudios Superiores de Aragón, explicó que el abanderado de la oposición recibió el apoyo de los pobladores de la zona poniente de la capital y eso provocó que cayera en exceso de confianza, aunado al conflicto desatado por el llamado Cártel Inmobiliario.

“Fue un escándalo muy fuerte para Santiago y se presentó como un desprestigio importante para el partido y su proyecto de gobierno”, manifestó.

9

FUERON LOS VOTOS de diferencia entre los candidatos punteros en la sección en la colonia Nativitas

“Fui compañero de Claudia en la universidad, militábamos en grupos distintos”

JOSÉ ROBLES
VECINO





En los alrededores todavía hay mantas de Taboada

FOTOS DANA ESTRADA



La casilla 4440 fue instalada en la calle Elisa de la colonia Nativitas, en la Benito Juárez

